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Поддержку получат только крепкие семьи, социальное иждивенчество поощряться не будет
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Подъемная квартира
Молодым парам с детьми помогут взять 
квадратные метры в Приморье

Продолжение на с.5 

ИНФОГРАФИКА 
Рассказываем о том, где купить дешевую 

муку и картофель: обзор цен в торговых сетях 
Владивостока. 

Читаем на primgazeta.ru

ЕВГЕНИЙ ЗОТОВ: 
«В крае не было закона, 
регулирующего охрану 
атмосферы» С.3

ДМИТРИЙ БУТЕНКО: 
«Создание кинофильма  
не ограничивается работой 
режиссеров и операторов» С.8

Адресную помощь молодым родителям 
начали оказывать по распоряжению главы 
государства Владимира Путина. С 1 января 
в Приморье, как и во всей стране, зарабо-
тали новые меры поддержки. Одной из них 
является субсидирование ипотеки для се-
мей, в которых родился второй или третий 
ребенок. Так, новоиспеченные родители, 
подарившие брата или сестру своему пер-
венцу, могут рассчитывать на компенсацию 
части ипотечного кредита. Ставку по ссуде 
для них снизят до 6%, разницу с банковской 
ставкой заплатит государство. Помощь  
из федерального бюджета получат не все, 
а только те, кто вписывается в разработан-
ные правительством критерии. Эксперты 
считают такой подход главы государства 
верным. Так, поддержку получат только 
крепкие семьи, а социальное иждивенче-
ство не будет поощряться.

Новый ипотечный продукт — «Семейная 
ипотека с государственной поддержкой»  
со ставкой на покупку жилья в размере 6% 
годовых появилась в новом году. Таким об-
разом, многодетные семьи получат возмож-

ность приобрести квартиру на более выгод-
ных условиях. Сегодня средневзвешенная 
ставка на  рынке ипотечного кредитования 
составляет, по данным Банка России, 10,05%. 
В этом случае семья выплачивает только 6%, 
а 4,05% стоимости кредита государство берет 
на себя. Так, государство хоть и не выплачи-
вает реальные средства, которые раньше на-
зывали «подъемными», но облегчает выпла-
ты по ипотеке.

Сейчас согласовывается окончательная 
редакция паспорта продукта, однако основ-
ные требования к заемщикам и ограниче-
ния по имеющейся у них недвижимости уже 
известны.

На поддержку государства могут рассчи-
тывать семьи с двумя и тремя детьми. Од-
нако власти не будут компенсировать часть 
ипотечного платежа в течение всего срока 
ссуды. Первые три года на компенсацию мо-
гут рассчитывать семьи с двумя малышами, и 
первые пять лет — родители с тремя детьми. 
Однако если после оформления субсидии на 
три года (в связи с появлением второго ре-
бенка) мама рожает третьего, то новая по-
мощь может быть предоставлена еще на пять 

лет. Это возможно только в том случае, если 
малыш появится на свет не позже декабря 
2022 года.

Государство готово помочь в оплате зай- 
ма, который не превышает 3 млн рублей. Так-
же молодая семья должна оплатить 20% пер-
воначального взноса от стоимости «квадра-
тов» своей будущей квартиры. Таким образом 
приморцы смогут купить в ипотеку неплохую 
студию примерно за 3,6 млн рублей.

Семейная ипотека позволит родителям 
дешевле купить квартиру у застройщика 
или рефинансировать уже имеющуюся ссуду  
на выгодных условиях. Но на вторичное 
жилье господдержка не распространяется, 
предложение действует только при покупке 
жилья на первичном рынке.

Гасить такой кредит молодые родители 
будут аннуитетными платежами, то есть каж-
дый месяц вносить одинаковую сумму без 
возможности увеличения остатка ссудной 
задолженности. Согласно постановлению 
правительства субсидии будут направляться 
из федерального бюджета как банкам, так и 

ЦИФРА

317 млн рублей 
инвестирует компания «Биотопвуд»  

в строительство альтернативного деревоо-
брабатывающего производства на безотход-
ной основе в Приморье.

19 млрд рублей 
направят на региональное здравоохране-

ние в 2018 году. Деньги пойдут на ремонты 
в медучреждениях, закупку нового оборудо-
вания, внедрение современных технологий, 
покупку льготных лекарств.

2,6 млрд рублей
— объем финансирования президентского 

проекта «Формирование комфортной город-
ской среды» на 2018-2022 годы в Приморье.

266 начинающих
бизнесменов 
получили поддержку из краевого бюджета 

на открытие своего дела.

180 тысяч кубометров
древесины 
ежегодно предоставляются для личных 

нужд граждан, в том числе для отопления, и 
частично деловой древесины — для строи-
тельства и ремонта личных домов.

АНОНС

Узнай все о ЖКХ 
В четверг, 18 января, приморцам рас-

скажут о состоянии жилищно-коммуналь-
ного и энергетического комплекса края.  
На вопросы жителей ответят вице-губерна-
тор Приморского края по вопросам ЖКХ и 
энергетики Гагик Захарян, руководители де-
партаментов ЖКХ, энергетики, государствен-
ной жилищной инспекции, а также директо-
ра предприятий «Приморский водоканал» и 
«Примтеплоэнерго».

Вопросы присылать на адрес электронной 
почты: kovalev_ev@primorsky.ru до 15:00  
17 января.

Д
«Создание кинофильма 
не ограничивается работой 
режиссеров и операторов» 

mailto:kovalev_ev@primorsky.ru
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НОВОСТИ
Диагностика в шаговой доступности 
Три первичных онкологических кабинета  
открыли во Владивостоке

Своевременные исследования — первый шаг  к охране жизни и здоровья 
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Жители Владивостока теперь могут по-
лучить консультацию врача-онколога в по-
ликлинике. Первичные онкологические ка-
бинеты открыли в городских поликлиниках 
№1, №6 и №9. Каждый из них оснастили 
оборудованием для быстрой и самой точной 
диагностики. Раньше владивостокцам при-
ходилось обращаться в краевой онкологиче-
ский диспансер, куда ежедневно направляют 
на лечение и диагностику пациентов со всего 
Приморья. Эксперты уверены, что снижение 
количественной нагрузки на онкодиспансер 
в значительной степени сократит очереди в 
лечебном заведении и отразится на качестве 
приема пациентов. 

В первичном онкологическом кабинете по-
ликлиники №6 города Владивостока  к работе 
приступили уже два врача-онколога. К концу 
января к ним присоединится третий специалист.

— Третий врач у нас сейчас проходит обуче-
ние и вернется только в конце января. В начале 
февраля кабинет начнет работать на полную 
мощность, — подчеркнула главный внештат-
ный специалист по амбулаторно-поликлиниче-
ской помощи департамента здравоохранения  
Приморского края, главный врач поликлини-
ки №6 во Владивостоке Анастасия Худченко. 
— Планируется, что два врача-онколога будут 
заниматься диагностикой и диспансерным на-
блюдением больных. Третий станет специали-
зироваться на оказании паллиативной помощи 
пациентам с поздними стадиями рака.

В связи с открытием первичного онколо-
гического кабинета в поликлинику закупили 
новое высокотехнологическое оборудование,  
в том числе и то, что предназначено для более 
точной диагностики, заметила главврач. Это 
очень важно, поскольку от верности и скоро-
сти постановки диагноза будет зависеть жизнь 
пациентов. 

— За счет краевого бюджета нам удалось 
приобрести современное эндоскопическое 
оборудование, — уточнила Анастасия Худчен-
ко. — С его помощью можно делать видео- 
гастроскопию, обследовать верхние отделы 
желудочно-кишечного тракта, проводить ви-
деоколоноскопию — речь идет о нижних от-
делах желудочно-кишечного тракта. Оборудо-
вание — уже у нас. Сейчас оно занято с утра и 
до самого вечера. Врачи выходят в две смены, 
чтобы успеть обследовать как можно больше 
пациентов.

В поликлинике впервые, по словам главвра-
ча, появилось оборудование  для выявления 

рака толстой кишки через исследование анали-
за кала. Раньше такая услуга предоставлялась 
только в одном медучреждении края и только 
платно.

— Подобное оборудование было лишь в од-
ной больнице во Владивостоке, услуга предо-
ставлялась платно. Стоимость — порядка двух 
тысяч рублей. Теперь такое оборудование есть 
в нашей поликлинике №6, краевом онколо-
гическом диспансере, больницах Арсеньева, 
Уссурийска, Спасска-Дальнего и Находке. Ис-
следование везде проводится абсолютно бес-
платно, — подчеркнула Анастасия Худченко.

Кроме того, за счет средств фонда ОМС для 
поликлиники №6 приобрели ламинарные шка-
фы (устройства позволяют работать с биологи-
ческими образцами в сверхчистых условиях), 
инфузоматы — шприцевые насосы для внутри-
венного введения растворов и препаратов.

Примечательно, что открытие первичных 
онкологических кабинетов во Владивостоке 
— лишь одна из мер, направленных на ран-
нее выявление и своевременное лечение рака  
в Приморье. Так, в 2017 году состав мобильной 
поликлиники «Забота» впервые укомплектова-
ли врачами-онкологами. Бригада врачей в те-
чение всего года ездит по отдаленным районам 
края и обследует пациентов. Все услуги в ней 
предоставляют бесплатно по полису ОМС. На 
приеме в мобильной поликлинике уже побыва-
ли порядка 150 000 человек. 

— В Приморье каждый год выявляется около 
10 тысяч приморцев, страдающих онкозаболе-
ваниями или имеющих предрасположенность  
к ним. Помочь сохранить здоровье жителям 
края помогают государственные программы — 
диспансеризация и профилактический осмотр, 
— заметил директор департамента здравоох-
ранения Андрей Кузьмин.

В Медицинском центре ДВФУ приморцев 
обследуют методом позитронно-эмиссионной 
томографии (ПЭТ). Процедура назначается па-
циентам с онкологией для уточнения стадии 
заболевания и оценки эффективности назна-
ченного лечения. В прошлом году услугу бес-
платно получили порядка 1500 человек.

— Территориальным фондом ОМС утвер-
жден тариф на услугу «Позитронно-эмис-
сионная томография», который включен в 
перечень отдельно оплачиваемых услуг. Для 
пациентов это процедура бесплатная, а ка-
ждое исследование обходится ТФОМСу более 
чем в 53 тыс. рублей, — подытожил вице-гу-
бернатор Приморья Павел Серебряков.

Наталья Шолик 

ЖКХ 

В Хасане восстановлено водоснабжение 
Водоснабжение в поселке Хасан, нарушенное из-за обмеления одно-

именного озера восстановлено. По информации департамента по ЖКХ и 
топливным ресурсам, в течение выходных коммунальные службы и кра-
евые пожарные вели восстановительные работы.

— Из-за низкого уровня воды в озере Хасан и недостаточного давле-
ния в системе водовод перемерз. Сегодня разбили лед на водозаборе 
и с помощью пожарной машины, дополнительных насосов прочистили 
водопроводные трубы, — прокомментировала руководитель ведомства 
Елена Пархоменко, добавив, что сейчас режимное водоснабжение в по-
селке снято и вода подается населению в полном объеме.

Напомним, в субботу, 13 января, в поселке Хасан Хасанского района 
введено режимное водоснабжение. В 38 домов, в которых проживают 
более 700 жителей, вода подавалась с 08:00 до 10:00 и с 20:00 до 22:00. 
Для бесперебойной работы котельных воду для них возили автоцистер-
нами из ближайшей скважины.

По поручению врио губернатора Приморья Андрея Тарасенко  
для подвоза воды из краевого резерва в Хасан дополнительно была на-
правлена еще одна автоцистерна, а также запасной насос для дополни-
тельной подачи воды в систему.

Марина Антонова 

ЭКСПЕРТИЗА 

Водозаборы Приморья нуждаются в обледованиии 
Провести обследование водозаборов в городах и районах Приморья 

поручил вице-губернатор региона Гагик Захарян.
Данное поручение дано в связи с участившимися случаями обме-

ления водозаборов и, как следствие, перебоями с водоснабжением  
в Приморском крае. Такие нарушения произошли в Лесозаводске, По-
жарском и Хасанском районах, что привело к введению режимного во-
доснабжения в населенных пунктах.

По поручению Гагика Захаряна в Приморье будут обследованы все 
водоисточники с участием представителей «Приморского водоканала», 
краевых департаментов по ЖКХ и топливным ресурсам, природных ре-
сурсов и охраны окружающей среды.

— Сейчас мы проводим мониторинг водоисточников и технического 
состояния водозаборов, после чего по каждому из них будем прини-
мать решение, что необходимо сделать, — пояснил заместитель главы 
региона.

По словам Гагика Захаряна, согласно многолетним наблюдениям  
и прогнозам наступивший год будет засушливым, и перебои с водоснаб-
жением в Приморье могут участиться.

— Уже сейчас нам необходимо иметь объективную картину по источ-
никам водоснабжения, а самое главное — выработать пути решения 
этой проблемы, чтобы жители Приморья не испытывали сложностей  
с водоснабжением, — подчеркнул вице-губернатор.

Среди мер, которые необходимо будет предпринимать в конкретных 
случаях, — расчистка рек и водоемов, откуда происходит забор воды, 
строительство дамб, модернизация оборудования самих водозаборов.

Марина Антонова 

СОЦПОДДЕРЖКА 

Тысячи подарков получили одинокие дети  
в Приморье 

В регионе завершились новогодние акции в рамках большого со-
циального проекта «Дети Приморья». Жители и гости края оставили  
в специальных точках сбора в торговых сетях и лично передали в детские 
социальные учреждения свыше двух тысяч подарков для детей-сирот.

В приморских центрах содействия семейному устройству для де-
тей-сирот и детей, оставшихся без попечения родителей, завершились 
мероприятия, посвященные новогодним праздникам. В этом году в рам-
ках проекта «Дети Приморья» активное участие в утренниках приняли 
общественные организации, спортивные клубы, представители органов 
власти, силовых структур, а также жители края, неравнодушные к про-
блеме социального сиротства.

Региональное отделение Всероссийского общественного движения 
«Матери России» ежегодно помогает в реализации проекта. В рамках 
декады добрых дел представители организации посетили краевые кор-
рекционные школы-интернаты и центры содействия семейному устрой-
ству, а также доставили более 2 тысяч новогодних подарков, собранных 
в торговых сетях края.

Игрушки, наборы для творчества и развития, средства для красоты 
и личной гигиены жители края оставляли в нескольких торговых сетях: 
«Бубль-Гум», «Детландия», «Реми», а также в магазине Rich Family. Точ-
ки сбора новогодних подарков были организованы во Владивостоке, 
Артёме, Уссурийске, Фокино, Партизанске и Лесозаводске. 

Марина Антонова 
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2017 год прошел для приморских парламентариев под знаком ужесточения дисциплины

Законы с перспективой
Как народные избранники меняли жизнь приморцев в 2017 году

ПОСЕЩЕНИЕ ЗАСЕДАНИЙ 
КОМИТЕТОВ, 
ЗАКОНОДАТЕЛЬНОГО 
СОБРАНИЯ — ЭТО РАБОТА,  
И ЕЕ НЕОБХОДИМО 
ВЫПОЛНЯТЬ ОТВЕТСТВЕННО

За свой первый законодательный 
год краевые народные избранники 
приняли 216 законов и 624 поста-
новления. Большая часть рассмо-
тренных документов корректируют 
нормативы, которые уже действуют 
в Приморье. Однако есть и уникаль-
ные для края разработки: закон об ат-
мосферном воздухе, решение об уже-
сточении депутатской дисциплины. 
Народные избранники уверены: каж-
дый закон имеет одну цель — сделать 
жизнь приморцев комфортнее. «При-
морская газета» разбиралась, какие 
ключевые правовые акты были приня-
ты в Приморье в 2017 году. 

ДЫШИТЕ ГЛУБЖЕ
Один из наиболее обсуждаемых  

в СМИ законов 2017 года стал закон 
«Об охране атмосферного  воздуха на 
территории Приморского края». Поло-
жительную оценку ему дали более 83% 
участников электронного опроса, про-
веденного на сайте Законодательного 
собрания Приморского края. Участие в 
разработке и подготовке приняли пред-
ставители прокуратуры края, управление 
Роспотребнадзора и Росприроднадзора 
по Приморскому краю, ФГБУ «Примор-
гидромет» и департамента природных 
ресурсов и охраны окружающей среды.

Поводом для разработки докумен-
та стали многочисленные обраще-
ния жителей Приморья к депутатам. 
Как говорит председатель комитета  
по продовольственной политике и приро-
допользованию Законодательного собра-
ния края Евгений Зотов,  причиной стала 
обеспокоенность жителей края  ситуа-
цией с мусоросжигательным заводом во 
Владивостоке и угольной пылью в круп-
ных портах Приморья. 

— Мы столкнулись с тем, что в крае 
пока нет закона, который бы регулиро-
вал вопросы охраны атмосферы. Между 
тем более чем в половине субъектов РФ 
такие нормативные акты уже приняты и 
работают, — прокомментировал необхо-
димость принятия решения председатель 
профильного комитета Евгений Зотов. 

Основой для приморского закона 
стало федеральное законодательство. 
Депутаты ЗСПК в  работе опирались  
на законы «Об охране окружающей сре-
ды» и «Об охране атмосферного воздуха». 
Однако есть и собственные ноу-хау, гово-
рит Евгений Зотов. 

— Речь, в частности, идет о допол-
нительных экологических требованиях 
охраны атмосферного воздуха, которые 
ввели региональные власти на основе ре-
зультатов мониторинга ситуации, — от-
метил парламентарий. 

Актуальность правового нововве-
дения  сомнений у экспертного сооб-
щества не вызвала. Как отметил ди-
ректор «Примгидромета» Борис Кубай,  
в крае зафиксирован высокий уровень 
загрязнения воздуха. Своеобразными ли-
дерами по этому показателю, например, в 
2016 году,  стали такие города, как Уссу-
рийск и Владивосток. 

— Больше всего воздух в городах за-
грязнен окислами азота, а также бен-
запиреном, среднегодовые концент- 
рации которого превысили допустимую 
норму в Уссурийске в 2,7 раза, во Влади-
востоке — в 1,2 раза, — говорит эксперт.

ЕДИНЫМ ШТАБОМ
В 2017 году приморские депутаты 

внесли изменения в закон «Об отдельных 
вопросах деятельности народных дру-
жин на территории Приморского края». 
Самое основное нововведение: деятель-
ность народных дружин будет координи-
ровать единый штаб. При этом в каждом 
районе Приморья будут создаваться его 
подразделения. Главная цель — выстро-
ить единую систему координации работы 
народных дружин в крае. Идея возникла 
в начале 2017 года, когда стало понятно, 
что неравнодушных граждан, готовых  на-
деть повязку дружинника становится все 
больше,  а значит, необходимо выстроить 
единую систему управления.  

— Благодаря созданию краевого шта-
ба мы сможем более предметно рассма-
тривать вопросы деятельности народных 
дружин и оперативно реагировать на воз-
никающие проблемы, — сказал депутат 
Александр Лось.

жины действуют практически во всех 
муниципалитетах — всего более 100 от-
рядов образованы в Приморье. 

— В 2016 году на обеспечение обще-
ственного порядка задействовалось бо-
лее девяти тысяч народных дружинников, 
с участием которых пресечено более 7,3 
тысячи административных правонару-
шений. Наиболее слаженно работают 
народные дружины в Артеме, Лесозавод-
ске, Пожарском, Пограничном районах, 
— отметил начальник управления охраны 
общественного порядка УМВД России по 
Приморскому краю Геннадий Оришака.

СТРОГО ПО РЕЖИМУ
2017 год прошел для приморских пар-

ламентариев под знаком ужесточения 
дисциплины. Согласно новой редакции 
закона о статусе депутата, введена край-
няя мера дисциплинарного воздействия 
— возможность досрочного прекращения 
полномочий депутата Законодательного 
собрания в случае ненадлежащего испол-
нения им своих обязанностей.

— Мы считаем, что посещение заседа-
ний комитетов, Законодательного собра-
ния — это работа, и ее необходимо выпол-
нять ответственно. Кроме того, депутаты, 
регулярно пропускающие заседания Зак-
собрания, могут быть лишены мандата. 
Мы понимаем, что это крайне неоднознач-
ная инициатива, предвидим массу спо-
ров, но, с нашей точки зрения, она крайне 
логичная. Уверен, что в любой компании, 
на любом предприятии такая позиция во-
просов бы не вызвала, — говорит предсе-
датель профильного комитета Дмитрий 
Новиков. 

Логика законотворцев проста: если де-
путат прогуливает рабочие группы, засе-
дания комитетов и общедепутатский сбор 
каждый месяц, он игнорирует интересы 
избирателей, которые его выбрали. Логич-
ным выходом является замена на другого, 
подходящего к своим обязанностям более 
ответственно. 

СУХОСТОЙ В ДЕЛО
В 2017 году Приморье вышло на фе-

деральный  уровень — депутаты ЗСПК 
выступили с инициативой  внесения из-
менений  в Лесной кодекс. Вопрос ка-
сался возвращения такого понятия, как 
«валежник». Это необходимо для того, 
чтобы упростить заготовку дров для 
сельских жителей.   

Узаконить валежник приморские 
депутаты пытаются уже третий созыв 
подряд. Дело в том, что ранее в Лесном 
кодексе существовало положение, раз-
решающее жителям собирать повалив-
шиеся деревья для личных нужд. 

— Сейчас в кодексе такое понятие от-
сутствует полностью, и это приводит к 
тому, что люди просто не могут пойти 
в лес и собрать сухостой для растопки . 
В результате «бросовая древесина» про-
падает. Наше предложение (в случае его 
принятия)  позволит гражданам вполне 
легально, не опасаясь, что их накажут, 
заготавливать дрова. Кроме того, уборка 
древесины, которая легко воспламеня-
ется, позволит защитить лес от пожаров, 
улучшит санитарное состояние лесных 
участков, — обозначил позицию при-
морских парламентариев председатель 
профильного комитета Евгений Зотов.

ГОД В ПОМОЩЬ
В апреле приморские депута-

ты внесли изменения в краевой закон  
«О поддержке социально ориентиро-
ванных некоммерческих организаций  
в Приморском крае». 

Поправок немного, но они носят 
принципиальный характер. Во-первых, 
увеличен срок финансовой поддержки 
— с одного года на «не менее двух лет». 
Во-вторых, краевые средства массовой 
информации теперь должны будут пре-
доставлять бесплатное эфирное время 
и газетные полосы. И третье: в краевом 
законе пропишут возможность допол-
нительного профессионального образо-
вания для работников и добровольцев 
социально ориентированных некоммер-
ческих организаций. 

— Эти поправки важны для Примор-
ского края, который является лидером 
по количеству НКО. Сейчас в регионе ра-
ботают 3200 организаций. Большая часть 
из них решает важные социальные вопро-
сы совместно с органами государствен-
ной власти и местного самоуправления 
по поддержке социально незащищенных 
граждан, патриотическому воспитанию и 
другим направлениям, — отметил спикер 
Законодательного собрания края Алек-
сандр Ролик. 

Сейчас НКО получают поддержку толь-
ко на один год. Теперь же срок увеличен 
до двух лет. Как говорят представители 
некоммерческих организаций, новых по-
правок они ждали давно. 

— Для нас важна каждая поправка. 
Во-первых, увеличение срока действия 
гранта дает возможность увеличивать гра-
ницы планирования и добиваться больших 
результатов. Во-вторых, для любой орга-
низации крайне важна информационная 
поддержка. Пока же мы ее можем полу-
чить только с большим трудом. И, в-тре-
тьих, мы уже все давно говорим о том, что 
нам важно проходить обучение. Это необ-
ходимо для того, чтобы улучшить работу 
фондов, — говорит директор Центра со-
циального обслуживания «Родные люди»  
Наталья Кокорева.

Сейчас в России только некоторые 
университеты разработали специаль-
ные программы для НКОшников. Среди 
них — РАНХиГС, университет Пскова и 
Ростова. В Приморье же пока не готовят 
специалистов для работы в НКО. 

Ольга Ильченко

В состав краевого штаба входят пред-
ставители органов государственной 
власти Приморского края, а также пра-
воохранительных органов и органов ис-
полнительной власти, органов местного 
самоуправления, народных дружин, об-
щественных объединений, казачьих об-
ществ.

Управление народными дружинника-
ми выстраивается по вертикали: краевой 
штаб, который обеспечивает взаимодей-
ствие с государственными органами (ад-
министрациями всех уровней, полицией, 
общественниками, СМИ и так далее), и 
муниципальные штабы. В задачу послед-
них входит организация взаимодействия 
народных дружин, действующих на тер-
ритории, и разработка предложений по 
улучшению материально-технического и 
финансового обеспечения. 

Сейчас добровольные народные дру-
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Галина стала фермером-животноводом: второй год подряд она как глава хозяйства ведет текущие финансо-
вые дела, выбирает и закупает коров, развивает предприятие, систематизирует сбыт

У нового приморского бренда будет своя фамилия 
Дама с характером

В коровнике семейной фермы Арты-
ковых тихо. На улице от мороза звенит 
воздух, а в помещении тепло. Буренки 
подставляют бока солнечному свету, ко-
торый льется через окна — отдыхают. 
Не шумит молокопровод, не бьет в ве-
дро крутая струя парного молока. Лишь 
иногда в хлеву слышно, как наполняется 
поилка из скважины и дважды в день 
рычит механическая система удаления 
навоза. Больше половины коров — бу-
дущие мамы. К весне около 20 долж-
ны отелиться. Обычно корова рожает 
одного теленка, но ветеринары ожида-
ют у одной телочки двойню, что быва-
ет очень редко. Скоро на ферме в селе 
Утесное будет много забот. Хозяйство 
развивается. А началась ферма с гран-
та, полученного по краевой программе 
«Поддержка начинающих фермеров и 
семейных животноводческих ферм».

НЕПОТОПЛЯЕМАЯ  
Хозяйку фермы Галину Артыкову в Ус-

сурийске знают многие. Раньше она была 
успешным овощеводом: в 90-х годах вы-
ращивала картофель, морковь и прочие 
корнеплоды. Торговала на местной ярмар-
ке, кормила армию и детские сады края. 
Поменять сферу деятельности и начать 
разводить буренок заставил суровый При-
морский климат.

— Наши участки три года подряд то-
пило, при наводнениях весь урожай 
пропадал. Мы несли большие убытки, — 
говорит хозяйка фермы. — Подруги посо-
ветовали мне заняться животноводством. 
Рассказали, что на развитие можно по-
лучить грант от краевой администрации. 
Обсудив такой вариант с семьей, я реши-
ла попробовать, и получилось — нам вы-
дали грант на три года.

Друзья и члены семьи помогли Галине 
составить бизнес-план, собрать все доку-
менты. Администрация района выступи-
ла гарантом при подаче заявки на участие  
в конкурсе. Так семейное хозяйство полу-
чило на развитие грант в 10 млн рублей. 
Было это в 2016 году. В 2017-м минималь-
ный размер гранта, предоставляемого на 
развитие животноводства, вырос до 30 млн 
рублей.

По условиям договора семья Артыко-
вых за первый год должна построить ко-
ровник и закупить 30 буренок. На второй 
год приумножить свое хозяйство до 40 
коров, а на третий — до 50. Дело начато. 
Назад дороги нет. 

АРТЫКОВСКАЯ СТРОЙКА
Галина стала фермером-животноводом: 

второй год подряд она как глава хозяйства 
ведет текущие финансовые дела, выбирает 
и закупает коров, развивает предприятие, 
систематизирует сбыт. Пока дочь занима-
ется делами в городе, зять — выпускник 
сельхозакадемии, следит за техникой. 
Именно он курировал возведение коровни-
ка, который построили всего за три месяца. 
Здание современное, крепкое: вместо ши-
фера на крыше — сэндвич-панели, работа-
ют автоматические системы подачи чистой 
воды и удаления навоза. Чтобы не покупать 
воду галлонами (в Утесном нет водопро-
вода), фермеры вырыли скважину. Теперь, 
как только количество жидкости в поилках 
снижается до минимального уровня, авто-
матически включается насос и свежая вода 
подается в емкости.  

Шесть доильных аппаратов размеще-

ны в отдельном помещении, из этого тех-
нологически оснащенного зала выходит 
молокопровод, по которому собранный 
продукт попадает в большой двухтонный 
«танк-охладитель». В танке при оптималь-
ной температуре минус 4 градуса молоко 
ждет дальнейшей переработки. 

Сейчас в теплом доме живут 30 крас-
но-пестрых и черно-пестрых коров. Десять 
буренок купили в хозяйстве Новониколь-
ска, а остальных взяли с фермы в Ярос-
лавке — там выкупили все стадо. Каждой 
кормилице придумали интересные имена: 
Береза, Чернышка, Чайка, Маркиза, Нади-
на. Вскоре на семейной ферме Артыковых 
родятся телята.

А пока в стойле все спокойно,   
у хозяйки свои заботы. В ближайшее вре-
мя она планирует провести чипирование 
животных. В марте на ферме ждут прихода 
ветеринаров для проверки стада, анализов 
крови и проведения прививок. 

БОЛЬШИЕ ПЛАНЫ  
— СЕРЬЕЗНОЕ РАЗВИТИЕ

У фермеров большие планы — надо 
расширяться. Сейчас Галина ищет элитных 
коров, надои с которых будут доходить  
до 40 литров (у обычной коровы они в два 
раза меньше). Таких кормилиц можно най-
ти только в племенных хозяйствах. Напри-
мер, в Чугуевке и Лесозаводске.

Есть планы и в отношении земли — ее  
у фермеров достаточно: 140 га в собствен-
ности и 100 га семья взяла в аренду у госу-
дарства. Площади, на которых раньше вы-

ращивали овощи, сегодня родят зерновые 
культуры, это хороший корм для коров. Так 
что рацион у телочек отборный: трехразо-
вое питание, собственный овес, сено с до-
бавлением витаминов и комбикорма. 

Летом на собственных сенокосах и паст-
бищах семья планирует построить летнюю 
дойку. Базироваться она будет в пойме 
реки за Утесным — там коровы смогут па-
стись круглосуточно: и травы, и воды вво-
лю. Доить буренок тоже будут на выпасе, 
для этого привезут передвижные доильные 
аппараты, поставят дизельную электро-
станцию и оборудуют специальные места 
для дойки.  

— Нам не придется каждый день гонять 
коров на пастбище и обратно в коровник. 
Забирать молоко с летней дойки в бидонах 
практичнее, — говорит хозяйка.

В ближайшем будущем Галина Арты-
кова собирается заняться переработкой 
молока, для этого хозяйка семейной фер-
мы построит мини-завод. Производить 
собственную молочную продукцию Галина 
намерена под маркой «Артыково». К этому 
женщину толкает не только амбициозный 
характер, но и здравый расчет. В Утесное 
уже сейчас приезжают предприниматели 
из Владивостока и других районов края  
за молоком для переработки, однако цена, 
по которой покупают продукт у фермеров 
в два раза ниже рыночной — всего 30 руб-
лей за литр. Поэтому запустить свою про-
дукцию на рынок — единственный вариант 
полноценного развития фермы. 

— Я узнала, что есть мини-заводы разме-

ром с рефконтейнер. Внутри установлено 
все оборудование для обработки и фасовки 
продукции. Я изучаю этот вопрос, — рас-
сказывает Галина. — Начать производство 
планирую с первичной переработки, затем 
налажу производство своего кефира, йо-
гурта и творога. Но мне интересно узнать и 
секреты сыроварения.

СТАВКИ ВЫРОСЛИ
30 млн рублей государственных денег 

действительно могут вдохнуть жизнь в ма-
лое хозяйство. Получить грант просто. Для 
сельчан самым сложным условием являет-
ся наличие собственных средств, которых 
на счету у предпринимателя должно быть 
40% от суммы. 

— Суммы рассчитаны на создание в При-
морье действительно современных ферм 
с качественным оборудованием, — рас-
сказал ведущий специалист департамен-
та сельского хозяйства Приморья Артем 
Кобыляцкий. — Поддерживать развитие 
собственной переработки молока — очень 
важно, и мы успешно это делаем. 

За прошлый год в Приморье выдали  
38 грантов начинающим фермерам и 
шесть — семейным хозяйствам. Общая 
сумма финансирования составила около 
180 млн рублей. В этом году для фермеров 
предусмотрена поддержка в размере 140 
млн рублей. Конкурсные мероприятия нач-
нутся уже в марте. 

Если человек хочет получить грант, то 
ему необходимо до марта подготовить па-
кет из 10 документов. Подробности можно 
узнать в департаменте сельского хозяйства.

Специалисты отмечают популярность 
такой формы поддержки фермеров. Перед 
началом конкурса в день поступают десят-
ки звонков от заинтересованных примор-
цев. Люди уточняют данные, спрашивают, 
как составить документы. В основном о 
своей ферме мечтают молодые , они гото-
вы полностью сменить свой стиль жизни и 
уехать в деревню.

— В прошлом году грант получил начи-
нающий фермер из Хорольского района. 
До этого он работал детским хирургом  
во Владивостоке. Потом решил переехать 
с семьей в село. Сейчас у него уже более 
15 коров, причем хозяйство прирастает, — 
рассказал Артем Кобыляцкий. — Бывший 
врач в 40 лет он решил заниматься живот-
новодством. 

Глава Приморья Андрей Тарасенко счи-
тает, что сельское хозяйство является стра-
тегическим направлением развития эконо-
мики региона:

— В приоритете — выращивание сои, 
развитие животноводства. Климат края 
пригоден для увеличения урожая карто-
феля, кукурузы и овощей. Мы продолжим 
наращивать объемы производства сель-
хозпродукции. Только за первое полуго-
дие 2017 года эти показатели выросли на 
7%. Во многом таких результатов удалось 
добиться за счет мер господдержки аграр-
но-промышленного комплекса. Однако 
потенциал наш гораздо выше. Рассчиты-
ваем, что и в следующем году Минсель-
хоз России поддержит ряд приоритетных 
сельхозпроектов.

В администрации Приморья увере-
ны, что надежды оправдаются: президент 
России Владимир Путин поставил перед 
регионами масштабную задачу в условиях 
санкций насытить внутренний рынок каче-
ственной и доступной продукцией.

Ксения Курдюкова 
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В прошлом году на благоустройство городов и поселений в Приморье выделили более 500 млн рублей  
из бюджетов всех уровней

Комфорт и среда
Более 30 дворов, шесть парков, скверы и 
центральная площадь преобразятся в Артеме

«Агентству ипотечного жилищного кредитования» 
(АИЖК). В Приморье его региональным оператором 
является «Корпорация развития жилищного строи-
тельства» (КРЖС).

По данным корпорации, уже сейчас можно подать 
заявку на оформление ипотеки с господдержкой. Парт- 
неры приморского оператора — банки и застройщики 
— уже получили информацию о запуске нового продукта 
и готовы предоставить свои услуги.

— Мы уже сейчас готовы консультировать моло-
дые семьи и объяснять им нюансы новой программы.  
С теми, кто определился в выборе, мы готовы плотно 
сотрудничать и принимать документы на рассмотрение, 
— сказали специалисты корпорации.

Эксперты считают, что это хорошая мера для под-
держки семей среднего класса, которые думают о детях 
и хотят улучшить жилищные условия. Важно отметить, 

что кредит дается не всем желающим, а лишь тем, у 
кого есть возможность доказать свою кредитоспособ-
ность и, соответственно, накопления на первый взнос.

— Такая мера призвана поддержать крепкие семьи 
и не породить социального иждивенчества. Обычные 
выплаты в связи с рождением ребенка в ряде слу-
чаев приводят к появлению асоциальных семей, где 
детей заводят исключительно в целях получения по-
собий. Поддержка семей, имеющих возможность по-
лучить ипотеку через субсидирование ипотечных ста-
вок, должна привести к росту рождаемости в крепких 
семьях, а также поддержать платежеспособный спрос 
на квартиры в новостроях, — рассказала «Приморской 
газете» доцент кафедры «Ипотечное жилищное кре-
дитование и страхование» Финансового университета  
при Правительстве России Юлия Грызенкова.

Ксения Курдюкова

КРАЙ

400 иностранцев провели новогодние каникулы  
в Приморье

Сингапурцы, мексиканцы и аравийцы смогли провести новогодние 
каникулы в Приморье благодаря упрощенному визовому режиму. Всего 
же самый веселый и атмосферный праздник года в крае смогли отме-
тить около 400 иностранцев.

С 30 декабря по 10 января гостями региона по электронной визе 
стали жители шести государств.

— Больше всего, конечно, мы приняли граждан из Китая и Японии 
— примерно по 200 человек, но также в период новогодних каникул  
в крае побывали путешественники из Мексики, Сингапура, Саудовской 
Аравии и Марокко, — рассказали в Пограничном управлении ФСБ 
России по Приморскому краю.  

В целом сегодня количество иностранцев, посетивших край с помо-
щью упрощенного визового режима, составляет 4426 человек в день. 
Так, среди гостей, уже познакомившихся с регионом, 2744 гражданина 
Китая, 1562 — Японии, 63 — Сингапура, 18 — Индии, 12 — КНДР, 9 — 
Саудовской Аравии, 3 — Турции, 3 — Ирана, 3 — Мексики, 3 — ОАЭ,  
2 — Алжира, 2 — Кувейта и 2 — Марокко. 

Напомним, с января 2018 года территория действия закона об упро-
щенном визовом режиме расширена. Если раньше въехать в Россию  
с помощью нововведения можно было только через два пункта пропу-
ска в Приморье — аэропорт Кневичи и морской пункт пропуска Влади-
восток, то теперь к списку добавились еще семь пропускных пунктов, 
расположенных на территории края. 

Так, для туристов с электронными визами свои двери открыли же-
лезнодорожные пункты пропуска Пограничный, Хасан, Махалино, пунк- 
ты автомобильного пропуска Полтавка и Турий Рог, а также морские 
пропускные пункты Зарубино и Посьет.

Марина Антонова

КРАЙ

Посмотреть культурную афишу  
можно на сайте госуслуг

Новый раздел на портале госуслуг поможет узнать о культурных ме-
роприятиях в Приморье, а также получить информацию из библиотеч-
ных фондов. Достаточно обратиться к разделу «Культура» в каталоге 
портала.

— Этот раздел подскажет, какие мероприятия проходят в регионе, 
что приготовили для вас театры и кинозалы, культурно-развлекатель-
ные центры, и поможет составить насыщенную программу, — сообщили  
в департаменте информатизации и телекоммуникаций Приморского 
края.

Напомним, всего на веб-портале сегодня действуют несколько раз-
делов с «жизненными ситуациями», среди которых «Выход на пенсию», 
«Инвалидность», «Создание семьи», «Рождение ребенка» и другие.

Зарегистрироваться на сайте можно как самостоятельно, так и с по-
мощью сотрудников многофункциональных центров «Мои документы».

— Этот портал для тех, кто экономит свое время, — добавили специ-
алисты департамента.

Перевод всех услуг органов власти Приморья в электронный вид — 
поручение врио губернатора Андрея Тарасенко. Так, например, более 50 
услуг департамента труда и социального развития уже можно получить 
через интернет. Работа по совершенствованию портала продолжается.

Марина Антонова

КРАЙ

Количество пожаров снизилось
По итогам за 11 месяцев 2017 года количество пожаров в Приморье 

снизилось на 5% (по сравнению с аналогичным периодом прошлого 
года). При этом более чем на 38% снизился размер прямого матери-
ального ущерба от возгораний. 

Так, в январе-ноябре 2017 года в Приморье произошло 4558 пожа-
ров, в результате которых погибли 123 человека, что на одного челове-
ка меньше, чем в 2016 году, сообщили в краевом департаменте граж-
данской защиты.

Более чем на 16% снизилось число травмированных при пожарах. 
В прошлом году пострадал 161 человек, в 2016 году — 193 человека. 

Также серьезно снизился материальный ущерб от огня — на 38,8%. 
Если в 2016 году размер ущерба составил более 387 млн рублей, то за 
11 месяцев 2017 года — немногим более 237 млн рублей. 

Всего за 11 месяцев прошлого года Приморская краевая поиско-
во-спасательная служба выполнила 113 поисково-спасательных работ. 
В их числе 13 поисковых работ в лесу, 28 — на воде, 27 водолазных 
работ. Было спасено 76 человек и оказана помощь 385 гражданам. 

Марина Антонова

Президентский проект «Формирование ком-
фортной городской среды» продолжает реали-
зовываться в приморских городах. Так, в Артеме 
уже практически определены территории, кото-
рые будут благоустроены в ближайшие годы — 
это шесть городских парков, пять общественных 
территорий и 36 дворов. 

В 2018 году в Артеме планируют провести ча-
стичный ремонт площади перед Дворцом куль-
туры, а также облагородить сквер имени Артема 
по улице Фрунзе. Кроме этого, будут продолжать 
реконструкцию площади Ленина — центральной 
площади города. Работы по благоустройству со-
бираются провести на территории между улица-
ми Фрунзе и Кирова. Пространство на мемориале 
возле Вечного огня также приведут в порядок. Не 
забудут о сквере в районе ЗАГСа на улице Фрунзе.

Кроме пяти общественных территорий в план 
благоустройства Артема вошли шесть парков:  
в районе 17-го километра и на улице Мурманской, 
в поселке Заводском, а также парки «Авиаторов» и 
«Вахрушева».

— Кроме этого, запланировано строительство 
велосипедной дорожки в городском парке культу-
ры и отдыха, — сказали в администрации Артёма.

В день выборов президента России, 18 марта, ар-
темовцы смогут выбрать проекты благоустройства 
своих парков и скверов. Пункты для голосования  

за них организаторы планируют развернуть недале-
ко от избирательных участков, чтобы жителям было 
удобно высказать свое мнение о будущем облике 
своих городов до или после участия в выборах.

Для того чтобы определиться, какие дворики 
в Артеме попадут в президентский проект это-
го года, общественная комиссия провела голо-
сование. В итоге в муниципальную программу 
«Формирование современной городской среды» 
на 2018-2019 годы вошли 36 дворов по улицам: 
Ангарская, 2, 4, 6, 8, Братская, 26, 28, 30, Вату-
тина, 16, Ворошилова, 26, Дзержинского, 1/2, 9, 
Каширская, 28, Кирова, 54, 146, Космонавтов, 3, 
Куйбышева, 20, Лазо, 31, Михайловская, 4, 16, 
16а, Полевая, 21, Севастопольская, 11/1, 12/1, 
Симферопольская, 12, Уссурийская, 27, 29/1, 
Фрунзе, 10, 22, 30, 34, 62, 73, Херсонская, 1, 2, 
3/1, 7.

— Всего на реализацию муниципальной про-
граммы на период 2018 — 2022 годы в Артёмов-
ском городском округе планируется направить 
185,3 млн рублей за счет средств федерального, 
краевого и муниципального бюджетов, — отмети-
ли в администрации Артёма.

В прошлом году на благоустройство городов и 
поселений в Приморье выделили более 500 млн 
рублей из федерального, краевого и муниципаль-
ных бюджетов.

Марина Антонова

Молодым парам с детьми помогут взять 
квадратные метры в Приморье
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«С-56» готовится стать музеем. Владивосток, 1974 г.

«С» — ЗНАЧИТ СРЕДНЯЯ
75 лет назад подводная лодка «С-56» совершила свой первый боевой поход

СУБМАРИНЫ ТИПА «С»  
СЕРИИ IX-БИС БЫЛИ ПРИЗНАНЫ 
САМЫМИ РЕЗУЛЬТАТИВНЫМИ 
ПОДВОДНЫМИ ЛОДКАМИ ВЕЛИКОЙ 
ОТЕЧЕСТВЕННОЙ ВОЙНЫ

Гвардейской Краснознаменной  
«С-56» в ноябре 2017 года исполнилось 
78 лет. Без малого восемь десятилетий 
— рубеж, перевалить за который дано 
далеко не каждому кораблю. «С-56» 
повезло: верой и правдой послужив Ро-
дине на морях-океанах, подводный ко-
рабль, ставший затем мемориальным, 
сегодня считается одним из самых яр-
ких символов Владивостока.

ДОРАБОТАННЫЙ ПРОЕКТ 
«С-56» — советская дизель-элект- 

рическая торпедная подводная лод-
ка — переделанный немецкий проект 
фирмы DeSchiMAG (Немецкая кора-
бле- и машиностроительная компа-
ния), который советские конструкторы 
основательно переработали с учетом 
требований отечественной производ-
ственной базы и возможностей про-
мышленности. Поменяли дизели, ору-
жие, радиостанции, шумопеленгатор, 
гирокомпас… В итоге «эски» представ-
ляли собой маневренные и быстрые 
корабли, отличавшиеся рациональной 
компоновкой и сбалансированной 
конструкцией, мощным вооружением, 
отличными ходовыми и мореходными 
качествами. 

«С-56», лодка, которая сегодня яв-
ляется мемориальным комплексом, 
была заложена на заводе №194 (Ад-
миралтейский судостроительный за-
вод имени А. Марти) в Ленинграде  
24 ноября 1936 года. Готовыми сек-
циями будущий подводный крейсер 
доставили по железной дороге во Вла-
дивосток. Собирали корабль на Даль-
заводе (в то время завод №202), там же 
монтировали механизмы и оборудо-
вание, в акватории завода подводную 
лодку спустили со стапелей. 

Военно-морской флаг на «С-56» под-
нят 31 октября 1941 г., а 7 ноября она 
вступила в строй Тихоокеанского флота 
в состав 1-й бригады подводных лодок. 
Командиром лодки назначили капи-
тан-лейтенанта Григория Щедрина. 

УЧИТЬСЯ ВРЕМЕНИ НЕ БЫЛО 
Около года «С-56» отрабатывала за-

дачи боевой и политической подготов-
ки, но в 1942 г. обстановка потребова-
ла переброски четырех лодок типа «С» 
Тихоокеанского флота на действую-
щий Северный фронт через Панамский 
канал. В состав отряда вошла и «С-56». 
Лодки пересекли Тихий и Атлантиче-
ский океаны и девять морей — Япон-
ское, Охотское, Берингово, Карибское, 

Саргассово, Северное, Гренландское, 
Норвежское и Баренцево. Они вышли 
из Владивостока в октябре 1942 г. и 
прибыли в Полярный в феврале-мар-
те 1943 г., имея кратковременные за-
ходы в некоторые американские и ан-
глийские базы. Плавание проходило 
в сложных гидрометеорологических 
условиях, в районах, охваченных бое-
выми действиями. «С-56», например, 
четыре раза уклонялась от вражеских 
торпед, пятая попала в килевую часть 
корпуса, но не взорвалась. 

8 марта 1943 г. «С-56» прибыла  
в Полярный. За пять месяцев она со-
вершила переход в 17 210 миль. Уже  
31 марта «С-56» вышла в море. 5 апре-

водную лодку противник сбросил бо-
лее трех тысяч глубинных бомб. 18 раз 
германское командование объявляло  
о гибели «С-56». А лодка вновь и вновь 
появлялась на морских коммуникациях 
противника, нанося немалый урон гит-
леровцам! Крейсером были потопле-
ны танкер «Ойрошштадт» (1118 брт), 
транспорт «Хейнрих Шульте» (5056 
брт), тральщик «М-346», противоло-
дочный корабль «Nki-09» и ряд других 
кораблей и судов противника. С борта 
«С-56» отправлено в глубокий немец-
кий тыл несколько разведывательных и 
диверсионных групп. 

За мужество и отвагу личный состав 
лодки шесть раз награждался орденами 
и медалями, экипажу было вручено бо-
лее 400 наград, а командиру – капитану 
II ранга Григорию Щедрину 5 ноября 
1944 года присвоено звание Героя Со-
ветского Союза. 

Сама же лодка 31 марта 1944 г. на-
граждена орденом Красного Знамени, 
а 23 февраля 1945 г. ей присвоили зва-
ние Гвардейской. 24 июня 1945 года 
на Красной Площади в Москве со-
стоялся исторический Парад Победы. 
Краснознаменную гвардейскую под-
водную лодку «С-56» на нем представ-
ляли старшины первой статьи Власов 
и Хлобыстин. После войны лодка оста-
валась передовой на Северном флоте 
в боевой и политической подготовке. 
При командире – капитан-лейтенанте 
Г. В. Лазареве (впоследствии вице-ад-
мирал, возглавлял одно из централь-
ных управлений ВМФ) она прочно 
занимала первое место среди подво-
дных кораблей по всем видам подго-
товки и удостоилась приза главноко-
мандующего ВМФ СССР за торпедную 
стрельбу. 

ВОЗВРАЩЕНИЕ ДОМОЙ 
На Тихоокеанский флот «С-56» верну-

лась летом 1954 года, пройдя Северный 
морской путь за одну навигацию в со-
провождении ледоколов Ермак и Ленин. 
Таким образом, «С-56» оказалась первой 
подводной лодкой, которая обогнула 
земной шар. 

6 ноября 1954 г. лодка вновь вошла 
в состав Тихоокеанского флота, но слу-
жить ей оставалось недолго. На флот 
поступали новые, более совершенные 
технически, лучше оснащенные и воо-
руженные послевоенные проекты под-
водных кораблей. Время «эсок», «щук», 
«линейных» и «малюток» миновало…

14 марта 1955 г. «С-56» выведена  
из боевого состава флота, разоружена и 
переоборудована в плавучую зарядовую 

станцию с переименованием сначала  
в «ПЗС-55», а в январе 1957 года — в 
«ЗАС-8». 20 апреля 1964 г. лодка пере-
классифицирована в учебно-трениро-
вочную станцию по борьбе за живучесть. 
На ней тренировали личный состав под-
водных сил флота. Матросы и офицеры 
учились заделывать пробоины, тушить 
пожары и ликвидировать прочие неш-
татные ситуации. Как вспоминал бывший 
командир «С-56» Григорий Щедрин, ме-
ханизмы и оборудование с лодки к тому 
времени уже демонтировали, красу и 
гордость — уникальную тиковую палубу, 
подобной которой не было ни на одном 
другом подводном корабле СССР — на-
половину разобрали…

Как правило, дальнейшая судьба 
списанных подводных лодок незавид-
на: им приходится уходить «на грунт» 
где-нибудь в отдаленной бухте или же 
становится металлоломом. Но «С-56» 
ожидала другая судьба, более достойная 
ееславного боевого прошлого. В середи-
не ХХ века два города СССР вели спор  
о том, где стоять «С-56» — во Влади-
востоке или же в Мурманске. Победил 
в этом необычном споре Владивосток, 
причем косвенно благодаря собствен-
ному корреспонденту газеты «Правда»  
в столице Приморья. 

Во время личной встречи с вице-ад-
миралом Сергеем Бевзой известный 
приморский мастер пера Юрий Моке-
ев поинтересовался, как обстоят дела  
с «С-56».

Начальник политуправления, види-
мо пребывавший в радужном настрое-
нии, неожиданно заявил, что решение 
Военного Совета ТОФ о том, что лодка 
останется во Владивостоке принято. Как 
выяснилось впоследствии, он выдал же-
лаемое за действительное, чем серьезно 
подтолкнул события.

На следующий день в главной газете 
страны появилось сообщение о том, что 
«С-56» будет установлена во Владиво-
стоке. Говорят, что выход в свет этого 
номера «Правды» вызвал в недрах ко-
мандования Тихоокеанского флота не-
бывалый скандал. Но обратного хода 
решили не давать. 

Так началась владивостокская, бере-
говая, история «С-56», которая продол-
жается по сегодняшний день. 

Константин Лыков

ля 1943 г. лодка под командованием ка-
питан-лейтенанта Григория Щедрина 
засветло подошла к берегу в назначен-
ный район для высадки разведчиков.  
В ожидании темного времени лодка 
легла на грунт. Ночью подводный крей-
сер всплыл в позиционное положение 
и, получив условный сигнал, подошел 
к берегу. После высадки разведчиков 
«С-56» направилась в район поиска и 
уничтожения транспортных судов про-
тивника. 10 апреля «С-56» обнаружила 
вражеский конвой и начала сближение 
с ним. Незадолго до выпуска торпед 
лодка была обнаружена кораблями 
охранения, которые атаковали ее глу-
бинными бомбами. Она смогла уйти  
от преследования, вышла на противо-
положный борт конвоя и, всплыв на пе-
рископную глубину, успешно атакова-
ла противника. В итоге один транспорт 
конвоя был уничтожен. Через четыре 
дня «С-56» торпедировала ещё один 
транспорт. На обратном пути «С-56»  
в надводном положении была атакова-
на немецкой лодкой, но сумела увер-
нуться от торпеды. 19 апреля подлодка 
вернулась на базу. 

ПОБЕДОНОСНЫЙ КРЕЙСЕР 
Всего за период с 1943 — 1945 гг. лод-

ка совершила восемь боевых походов 
и потопила девять вражеских кораб- 
лей и транспортов, четырем нанесла 
серьезные повреждения, выдержав при 
этом сотни атак немецких кораблей, 
подводных лодок и авиации. На под-

СПРАВКА «ПГ»
«С-56» относится к серии IX-бис и пред-
ставляет собой полуторакорпусную, двух-
вальную подводную лодку со следующими 
тактико-техническими данными: длина 
наибольшая – 77,8 м, ширина наибольшая 
– 6,4 м, средняя осадка – 4,06 м. Водоиз-
мещение нормальное – 866,1 т, подводное 
– 1107,8 т. Глубина погружения рабочая – 
80 м, предельная – 100 м. Скорость хода 
надводная – 18,8 уз., подводная – 9,8 уз. 
Дальность плавания надводная экономиче-
ским ходом – 9500 миль, подводная – 135. 
Автономность – 30 суток. Мощность главных 
дизелей – 2х2200 л.с., главных электродви-
гателей – 2х550 л.с. Вооружение: артилле-
рийское — 1-45-мм пушка и 1-45-мм пушка; 
торпедное — 6-533-мм торпедных аппаратов 
(носовых — 4, кормовых — 2), запас торпед 
– 12. Экипаж – 45 человек, в том числе 8 
офицеров, 16 старшин, 21 матрос.

КСТАТИ
Субмарины типа «С» серии IX-бис были 
признаны самыми результативными под-
водными лодками Великой Отечествен-
ной войны. Пятеро из них — «С-13», «С-
31», «С-51», «С-101» и «С-104» за годы 
войны стали Краснознаменными. «С-33» 
стала Гвардейской. А «С-56» — Красно-
знаменной и Гвардейской одновременно. 
Сегодня это единственная уцелевшая 
подводная лодка этой серии. Остальные 
сорок построенных лодок либо погибли, 
либо «пошли на иголки». Почти так же, 
как «владивостокской», повезло только 
«С-51», рубка и часть легкого корпуса 
которой установлены в поселке Гремиха 
(Северный Флот).
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ОФИЦИАЛЬНО

Земельные участки
Сведения обязательны для опубликования согласно Земельному Кодексу Российской Федерации, 

Закону Приморского края от 29.12.2003 № 90-КЗ «О регулировании земельных отношений в Приморском крае»

Конкурсные торги
Организатор торгов – конкурсный управляющий ООО 

«Молочные продукты» Грачёв Артем Олегович сообщает, что 
повторные торги по продаже имущества ООО «Молочные продук-
ты», находящегося в залоге у ООО «Антарес», сообщение о прове-

дении которых было опубликовано в газете Общественно-полити-
ческое издание «Приморская газета» — (выпуск № 140 (1478) от 
24.11.2017г.), по причине отсутствия заявок были признаны несо-
стоявшимися. 

Согласно ФЗ от 24 июля 2002 года № 101 ФЗ «Об обороте земель сельскохозяйственного назначения» администрация Духовского 
сельского поселения опубликовывает список лиц, участников долевой собственности на земельные участки из земель сельскохозяйственного 
назначения, собственники которых не распоряжались земельными долями в течение тр х и более лет (невостребованные земельные доли в 
размере 10,5 га на каждого) совхоза «Русановский» Спасского района Приморского края.

Аврамко Владимир Иванович, Аврамко Любовь Евстафьевна, Аврамко Иван Петрович, Абдурахманова Матлюба Ахматовна, Азизов Малик 
Шилимович, Абрамова Татьяна Александровна, Абрамов Владимир Иванович, Артамонова Таисия Николаевна, Балакирев Алексей Иванович, 
Белоенко Светлана Владимировна, Барышев Валерий Георгиевич, Багданова Анна Андреевна, Брагина Людмила Павловна, Васютенко Сергей 
Васильевич, Васютенко Екатерина Павловна, Васютенко Клавдия Андреевна, Воротняк Елена Михайловна, Гостев Валерий Иванович, Губ-
кин Михаил Александрович, Галиева Галина Ивановна, Гладун Александр Иванович, Гой Нина Яковлевна, Гой Любовь Федоровна, Гуторов 
Александр Никифорович, Гой Альбина Наильевна, Гуторова Валентина Яковлевна, Гой Александр Владимирович, Гутаров Виктор Алексан-
дрович, Головин Сергей Сафонович, Гурман Василий Николаевич, Гутарова Галина Михайловна, Головина Ирина Францевна, Герасименко 
Ирина Анатольевна, Герасименко Александр Владимирович, Галдашкин Василий Михайлович, Губкина Раиса Васильевна, Донец Евдокия 
Макаровна, Дехтерева Марина Николаевна, Дорошенко Евгений Евгеньевич, Дорошенко Юлия Анатольевна, Егорова Екатерина Павловна, 
Еловикова Зоя Петровна, Ежова Галина Николаевна, Жуган Александр Иванович, Жалдак Евгения Гавриловна, Жалдак Елена Борисовна, 
Жуган Светлана Афанасьевна, Жуган Павел Иванович, Жалдак Федор Демьянович, Жуган Варвара Иосифовна, Жигалко Николай Иванович, 
Жалдак Галина Иосифовна, Зубова Ольга Ивановна, Заславский Всеволод Валентинович, Заславский Валентин Михайлович, Заславская Ан-
тонина Андреевна, Иванов Леонид Иванович, Иванова Антонина Александровна, Коротченко Николай Александрович, Коротченко Людмила 
Владимировна, Корж Иван Моисеевич, Кочнова Евдокия Тихоновна, Коваль Татьяна Анатольевна, Коцубинская Анна Михайловна, Клепар 
Галина Петровна, Королькова Елена Николаевна, Кондратьев Александр Геннадьевич, Кондратьева Оксана Александровна, Кулькова Любовь 
Валентиновна, Кувшинова Зинаида Николаевна, Логунова Юстина Павловна, Логунов Алексей Леонидович, Луценко Афанасий Данилович, 
Литвинцев Владимир Никифорович, Литвинцева Валентина Владимировна, Лактионов Владимир Александрович, Литвинцева Лидия Андре-
евна, Лишефин Лидия Дмитриевна, Можаров Евгений Петрович, Михайович Ярослава Ивановна, Малая Анна Владимировна, Обора Владимир 
Иванович, Обора Владимир Иванович, Обора Александр Викторович, Онипченко Сергей Сидорович, Овчаренко Сергей Александрович, Пол-
торак Василий Евстафьевич, Полторак Александр Алексеевич, Пожидаев Егор Николаевич, Пономаренко Нина Ивановна, Пасько Иван Нико-
лаевич, Пономаренко Сергей Михайлович, Полторак Алексей Евстафьевич, Полторак Николай Евстафьевич, Петриченко Вера Емельяновна, 
Пасько Зинаида Ивановна, Полторак Лидия Павловна, Пасько Нина Тимофеевна, Пасько Михаил Николаевич, Петролай Федор Михайлович, 
Пономаренко Николай Михайлович, Пак Марина Владимировна, Пак Геннадий Григорьевич, Павлова Людмила Ивановна, Прохорова Наталья 
Федоровна, Пирулина Галина Дмитриевна, Палий Виктор Григорьевич, Рыбалко Людмила Семеновна, Ромас Тамара Николаевна, Радыгин 
Александр Юрьевич, Рахманова Евдокия Лукинична, Рева Александр Павлович, Свидин Семен Артемович, Салангин Евгений Семенович, 
Семченко Надежда Петровна, Соколов Константин Станиславович, Сотников Яков Андреевич, Свидин Виктор Семенович, Сотникова Раиса 
Ивановна, Садкова Мария Сергеевна, Сметанина Ольга Станиславовна, Синикова Людмила Александровна, Склюев Александр Михайлович, 
Салангина Маргарита Евгеньевна, Салангина Марина Евгеньевна, Торохов Владимир Павлович, Товстуха Василий Маркович, Тихомирова 
Наиля Закувановна, Тимошенко Светлана Ивановна, Чвирь Екатерина Викторовна, Чвирь Михаил Иосифович, Ченчик Михаил Иванович, 
Чередниченко Тамара Александровна, Чередниченко Николай Ефимович, Чугай Александр Александрович, Ушкар Людмила Евгеньевна, Усов 
Александр Владимирович, Федосенко Виталий Владимирович, Федосенко Александр Владимирович, Федосенко Владимир Артемович, Фе-
досенко Анна Васильевна, Ходарев Александр Валентинович, Храмкова Галина Семеновна, Холодок Татьяна Николаевна, Ходарева Татьяна 
Ивановна, Хлебников Михаил Иванович, Ханюкова Евдокия, Храмков Роман Васильевич, Харчик Любовь Васильевна, Шиян Михаил Ива-
нович, Шиян Надежда Васильевна, Шалатонина Ольга Васильевна, Шиян Антонина Тихоновна, Шалатонин Виктор Борисович, Шалатонина 
Валентина Григорьевна, Штангей Олег Михайлович, Яцик Нина Тимофеевна, Яцик Виктор Евстафьевич

Лица считающие, что они или принадлежащие им земельные доли необоснованно включены в список невостребованных земельных 
долей, вправе предоставить в письменной форме возражения в администрацию Духовского сельского поселения и заявить об этом на общем 
собрании участников долевой собственности, что является основанием для исключения указанных лиц и (или) земельных долей из списка 
невостребованных земельных долей. Все замечания и возражения принимаются в течение 90 дней со дня опубликования списков в письменном 
виде по адресу: с. Духовское, ул. Ленинская, 20, Спасского района, Приморского края, тел. 8(42352)77-5-47

Приложение 2
ОБЪЯВЛЕНИЕ

Администрация Духовского сельского поселения Спасского муниципального района Приморского края извещает о проведении общего 
собрания участников долевой собственности на земельный участок из земель сельскохозяйственного назначения совхоза «Русановский» 
Спасского района, Приморского края.

Общее собрание участников долевой собственности на земельный участок из земель сельскохозяйственного назначения совхоза 
«Русановский» состоится 06.06.2018 г. в 14:00 по адресу: ул. Ленинская, 20, с. Духовское, Спасского района, Приморского края (в здании 
администрации).

На повестке дня вопрос: 
1. Утверждение списка лиц земельные доли, которых могут быть признаны невостребованными из земельных долей, которые могут быть 

признаны невостребованными.
С документами по вопросу, вынесенному на обсуждение общего собрания, в том числе со списком участников долевой собственности, 

можно ознакомиться по адресу: ул. Ленинская, 20, с. Духовское, Спасского района, Приморского края (в здании администрации).
Регистрация участников общего собрания проводится 06.06.2018 г. с 9-00 до 13:55.
При себе на регистрацию иметь документ, удостоверяющий личность и документ удостоверяющий право на земельную долю, которые 

дают право принять участие в голосовании.

Извещение о необходимости согласования проекта межевания земельного участка по выделу доли из общей долевой собственности. В 
соответствии со ст.13, 13.1, Федерального закона от 24.07.2002г. №101-ФЗ «Об обороте земель сельскохозяйственного назначения». Участники об-
щей долевой собственности ТОО «Кировское» извещаются о необходимости согласования проекта межевания земельного участка. Кадастровый 
номер исходного земельного участка 25:05:000000:73, адрес: установлено относительно ориентира, расположенного за пределами участка. Ори-
ентир ст.Шмаковка. Участок находится примерно в 7,5 км от ориентира по направлению на восток. Почтовый адрес ориентира: край Приморский, 
р-н Кировский, ТОО "Кировское". Местоположение выделяемого земельного участка установлено относительно ориентира: жилой дом. Участок 
расположен примерно в 1160 м. на северо-запад от ориентира. Адрес ориентира край Приморский, р-н Кировский, пгт. Кировский, ул. Абрикосо-
вая, дом 2. Заказчиком работ по подготовке проекта межевания земельного участка является: Антоний Елена Николаевна. Проживающая по адресу: 
Приморский край, Кировский район, пос. Кировский ул.Комсомольская д23 кв.9. Проект межевания земельного участка подготовлен кадастровым 
инженером Мальцевой Дарьей Сергеевной, почтовый адрес: г. Лесозаводск, ул. Лесопильная, д. 14А, кв.2, электронная почта: dashanever@mail.ru, 
тел. 89510267952, № квалификационного аттестата 25-15-33. Собрание заинтересованных лиц по поводу выдела из общей долевой собственности 
земельного участка границы состоится по адресу: Приморский край, г. Лесозаводск, ул. Калининская д.24а, кабинет 22а, 19.02.2018г. в 9 часов 00 
минут. С проектом межевания можно ознакомиться с 19.01.2018 г. по 19.02.2018 г. По адресу: Приморский край, г. Лесозаводск, ул. Калининская 
д.24а кабинет 22а. Обоснованные возражения относительно размера и местоположения границ земельного участка, выделяемого в счет земельной 
доли, принимаются с 19.02.2018 г. по 01.03.2018 г. по адресу: Приморский край, г. Лесозаводск, ул. Лесопильная, дом 14а, кв. 2. Второй экземпляр 
возражений необходимо направить в орган кадастрового учета по адресу: Приморский край, г. Владивосток, ул. Приморская, 2.

Гаражный кооператив № 85 приглашает членов кооператива на отч тно-перевыборное собрание, которое состоится 10 Февраля 2018 г. в 14 
часов , в помещении Актового зала Гуманитарно-технического колледжа по адресу: Карбышева 11. Правление.

ООО «Строительная компания «Вега» ИНН 2721135128 ОГРН 1062721023474 приступило к выполнению работ по ремонту искусствен-
ных сооружений на действующей сети автомобильных дорог общего пользования федерального значения. Мост через реку Репьевка на км 
652+735 автомобильной дороги А-370 "Уссури" Хабаровск – Владивосток

телеканал «ОБЩЕСТВЕННОЕ ТЕЛЕВИДЕНИЕ ПРИМОРЬЯ»  
(Свидетельство ЭЛ № ФС77-54361 от 29.05.2013г.), 

Учредитель КГБУ «Общественное телевидение Приморья»,  
юридический и почтовый адрес: 690091, г.Владивосток, ул. Луцкого, д.21, 

тел.: 8 (423) 2-209-757
объявляет о предоставлении услуг - предоставление эфирного времени для проведения предвыборной агитации зарегистрированным канди-

датам на Выборах Президента Российской Федерации, назначенных на 18 марта 2018 года, на следующих условиях и по следующим расценкам: 

Размер оплаты эфирного времени (в руб.) Другие условия оплаты эфирного времени 
Рекламный ролик
165,20 рублей за секунду, с НДС Дневное эфирное время
Пн – Вс (с 09:00 до 18:00) 
377,60 рублей за секунду, с НДС Вечернее эфирное время
Пн – Вс (с 18:00 до 24:00) 
Сюжет 
113 200,00 рублей за 1 (Одну) минуту, с НДС Сюжет в программе Новости «Панорама» 
170 000,00 рублей за 1,5 (Одну с половиной) минуты, с НДС Сюжет в программе Новости «Панорама» 
226 400,00 рублей за 2 (Две) минуты, с НДС Сюжет в программе Новости «Панорама»
Прямой эфир 

283 200,00 рублей за 25 (Двадцать пять) минут, с НДС Прямой эфир в программе «В центре внимания» с возможностью 
интерактивной телефонной связи

Информационные сообщения

Извещение о необходимости согласования проекта межевания по выделу доли из общей долевой собственности. В соответствии со 
ст.13, 13.1, Федерального закона от 24.07.2002г. №101-ФЗ «Об обороте земель сельскохозяйственного назначения». Участники общей долевой 
собственности СХПК «Ружинский» извещаются о необходимости согласования проекта межевания земельного участка. Кадастровый номер 
исходного земельного участка 25:08:010301:296. Адрес: установлено относительно ориентира, расположенного в границах участка. Почтовый 
адрес ориентира: край Приморский, р-н Лесозаводский, СХПК "Ружинский". Местоположение выделяемого земельного участка установлено 
относительно ориентира: жилой дом. Участок расположен примерно в 4400 м. на юго-восток от ориентира. Адрес ориентира: Приморский 
край, р-н Лесозаводский, с. Филаретовка, ул. Почтовая, дом 13. Заказчиком работ по подготовке проекта межевания земельного участка явля-
ется: Галкина Елена Михайловна адрес: Приморский край, г. Лесозаводск, с Ружино Совхозная д. 29. Проекты межевания земельного участка 
подготовлен кадастровым инженером Мальцевой Дарьей Сергеевной, почтовый адрес: г. Лесозаводск, ул. Лесопильная, д. 14А, кв.2, электрон-
ная почта: dashanever@mail.ru, тел. 89510267952, № квалификационного аттестата 25-15-33. Собрание заинтересованных лиц по поводу выдела 
из общей долевой собственности земельного участка границы состоится по адресу: Приморский край, г. Лесозаводск, ул. Калининская д.24а, 
кабинет 22а, 19.02.2018г. в 9 часов 00 минут. С проектом межевания можно ознакомиться с 19.01.2018 г. по 19.02.2018 г. По адресу: Приморский 
край, г. Лесозаводск, ул. Калининская д.24а кабинет 22а. Обоснованные возражения относительно размера и местоположения границ земель-
ного участка, выделяемого в счет земельной доли, принимаются с 19.02.2018 г. по 01.03.2018 г. по адресу: Приморский край, г. Лесозаводск, ул. 
Лесопильная, дом 14а, кв. 2. Второй экземпляр возражений необходимо направить в орган кадастрового учета по адресу: Приморский край, г. 
Владивосток, ул. Приморская, 2.

В извещении о согласовании проекта межевания земельного участка на имя Диденко Николая Васильевича от 05 декабря 2017 г. в № 
144(1482) допущена неточность. В строке 7, кадастровый номер «25:21:010101:512» не читать, следует читать «25:21:010101:532»

В детской краевой больнице, точнее,  
в неонатальном центре, который от-
крылся на ее  базе  в 2016 году, врачи 
делают уникальные, зачастую просто 
невозможные  операции новорожден-
ным. Сложнейшие хирургические вме-
шательства  позволяют пациентам  с 
весом чуть более килограмма не про-
сто выжить, а  вырасти здоровыми и 
сильными  детьми.  Это стало возмож-
ным благодаря  новейшему оборудо-
ванию, современным технологиям и 
высококлассным врачам-профессио- 
налам, которые работают в неонаталь-
ном центре.

К операциям  в неонатальном центре 
зачастую готовятся заранее — благодаря 
программе  мониторинга беременных, 
врачи внимательно следят за внутри- 
утробным развитием будущих примор-
цев. Например, в случае с малышом   
из Спасска-Дальнего, который оказал-
ся на хирургическом столе всего через  
сутки после появления на свет,  предва-
рительный диагноз был поставлен зара-
нее. О том, что мальчик появится на свет  
с патологией, врачи знали — об этом 
говорили  результаты УЗИ. При рожде-
нии диагноз  «диафрагмальная грыжа»  

подтвердился: органы малыша, которые 
должны были  находиться в брюшной 
полости (печень, кишечник) оказались 
там, где должно быть легкое. Как толь-
ко ребенок появился на свет, его сразу 
перевезли из города, который находит-
ся  в 250 километрах от Владивостока,  
в Краевой неонатальный центр. Опера-
ция длилась более пяти часов. Сегодня 
врачи уверены, что состояние малы-
ша соответствует нормам проведения 
сложной операции.

— Нашей задачей было сделать так, 
чтобы все органы встали на свое место. 
А пациент в дальнейшем развивался  
в соответствии с возрастом и жил пол-
ноценной жизнью, —  рассказал заме-
ститель главного врача КДКБ №1 Ан-
дрей Мельников.

Еще несколько лет назад у таких но-
ворожденных, как этот малыш, практи-
чески не было шансов на полноценное 
здоровое будущее. Но сейчас в Примо-
рье работает ряд программ, нацеленных 
на снижение младенческой и материн-
ской смертности. Одна из них — система 
электронного мониторинга беременных, 
которая позволяет на самых ранних сро-
ках обнаружить патологию плода. Та-
кая женщина берется на особый учет, и 

к моменту появления на свет малыша 
врачи уже готовы к необходимому лече-
нию или оперативному вмешательству. 
В сложных случаях ребенка незамед-
лительно доставляют во Владивосток,  
в краевую детскую больницу, где и рас-
положен неонатальный центр.

 Некоторые патологии новорожден-
ных требуют незамедлительного хирур-
гического вмешательства. Вопрос транс-
портировки в этом случае становится 
одним из самых важных: малыша необ-
ходимо быстро перевезти в краевую дет-
скую больницу, где сосредоточена самая 
современная медицинская аппаратура и 
работают высококлассные хирурги.

В Приморье для решения задач опе-
ративной транспортировки пациентов  
работают санитарные вертолеты, в рас-
поряжении медиков и уникальные реа-
нимобили, оборудованные гиростолами 
и специальными кювезами, нивелирую-
щими тряску на дороге. Срабатывает 
эффективная цепочка — своевременное 
выявление патологии, быстрая доставка 
к месту операции и, наконец, высоко-
профессиональная хирургия.

— Сложные операции, которые раньше 
делали только в ведущих федеральных 
центрах, теперь успешно выполняются 

нашими врачами. Зачастую это позволяет 
не только повысить оперативность и до-
ступность медицинской помощи, но и со-
хранить жизнь пациентов, так как в боль-
шинстве случаев они находятся в тяжелом 
состоянии, сложнотранспортабельны и не 
имеют возможности получать медицин-
скую помощь в федеральных клиниках, — 
говорит директор департамента здравоох-
ранения Андрей Кузьмин.

Вице-губернатор Павел Серебряков 
подчеркивает, что Приморский край 
системно работает над улучшением ме-
дицинского обслуживания населения, 
внедрением высоких технологий в здра-
воохранение и снижением смертности, 
выполняя соответствующие поручения 
президента Владимира Путина. В Посла-
нии Федеральному Собранию президент 
отметил, что  за последние десять лет 
объем высокотехнологичной медицин-
ской помощи увеличился в 15 раз.

— Сотни тысяч сложных операций 
делаются как в ведущих федеральных 
центрах, так и в региональных клини-
ках. Но нужно двигаться еще дальше, 
сокращать сроки ожидания операций, 
повышать их доступность, — заявил 
Владимир Путин. 

Марина Антонова

В неонатальном центре Приморья берутся за самые сложные операции
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КУЛЬТУРА И СПОРТ

морочка» уже в середине сета 
вела с разницей в 9 очков и 
без особых для себя трудно-
стей довела игру до победы 
— 3:1.

Спустя сутки команды сно-
ва вышли на паркет, и на этот 
раз первый сет взяла «Тю-
мень». Однако «приморочки» 
сделали выводы из локальной 
неудачи и в трех последу-
ющих партиях действовали 
без осечек.

Серьезную борьбу со-
перницы навязали разве что 
в заключительном перио-
де. Гостьи первыми вышли 
на сет-бол, и представи-
тельницам нашего региона 
пришлось спешно отыгры-
вать дефицит. В дальнейшем 
волейболистки «Тюмени» 
получили еще один шанс 
на победу в игровом отрезке, 
но подряд три очка «Примо-
рочки» решили исход партии. 
3:1 — победив во второй раз 
подряд, приморские спорт-
сменки обеспечили себе вто-

Воля и победа
«Приморочка» в двух матчах справилась с «Тюменью»

Приморский волейболь-
ный клуб в 10-м туре чем-
пионата Высшей лиги «А» 
дважды обыграл «Тю-
мень-ТюмГУ». Что в первом, 
что во втором матче пред-
ставительницы нашего ре-
гиона праздновали победу 
со счетом 3:1. Успех в отчет-
ных матчах позволил «При-
морочке» подняться на второе 
место в турнирной таблице.

Уже в первой партии де-
бютного матча «Тюмень» 
показала, что она соперник, 
с которым стоит считаться. 
«Студентки» упорно пресле-
довали «приморочек» вплоть 
до второго технического пе-
рерыва, и лишь рывок в кон-
цовке позволил хозяйкам 
паркета без лишних нервов 
забрать победу в сете.

Не обошлось без про-
блем и во втором игровом 
отрезке — в определенный 
момент «Приморочка» поте-
ряла лидерство и позволила 
соперницам сравнять счет. 
Впрочем, заключительные 
подачи все так же остались за 
представительницами нашего 
региона.

Лишь в третьем сете гостьи 
наконец-то пришли к успеху. 
На протяжении всего игрово-
го отрезка лидерство попере-
менно переходило от одной 
команды к другой, но «Тю-
мень» на этот раз переломила 
игру и сократила отставание.

Правда, победа в отдель-
но взятом периоде обошлась 
студенткам слишком дорого: 
силы на четвертую партию 
у них были на исходе. «При-

Во втором игровом отрезке «Приморочка» потеряла лидерство 
и позволила соперницам сравнять счет
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На «Завтрак у Тиффани»
Мелодии из золотого фонда зарубежного кино 
прозвучат в Приморье

рое место в турнирной та-
блице Высшей лиги «А».

 — В первой партии немно-
го не дотерпели в концовке, 
но потом сделали ряд замен, 
и это пошло на пользу, — от-
метил после игры главный 
тренер «Приморочки» Алек-
сандр Стаценко. — Замена 
сработала, но самое главное 
то, что игроки смогли сы-
грать в концовке. Я настра-
ивал на то, что сегодня надо 
будет вырывать концовки. 
Коллектив становится все 
более слаженным, и в резуль-
тате мы начинаем выигры-
вать в решающие моменты.

Следующие матчи наша 
команда проведет на выез-
де в Туле и Москве 20-21 и 
26-27 января соответствен-
но, а на домашней площадке 
«Приморочка» сыграет 11 и 
12 февраля с действующим 
лидером Высшей лиги «А» — 
«Северянкой».

Леонид Крылов

В краевой филармонии в фев-
рале представят концертную 
программу «Музыкальный Гол-
ливуд. Золотые мелодии Генри 
Манчини». В программе — самые 
знаменитые сочинения автора, 
которые звучат в известных за-
рубежных фильмах. Композиции 
исполнит Эстрадный оркестр под 
управлением главного дирижера 
Дмитрия Бутенко.

Работы американского компози-
тора, аранжировщика и дирижера 
Генри Манчини известны почти ка-
ждому, даже тем, кому кажется, что 
он впервые слышит это имя. Автор 
написал саундтреки ко многим кар-
тинам золотого фонда зарубежного 
кино, например, «Розовая пантера», 
«Завтрак у Тиффнани» с блиста-
тельной Одри Хепберн в главной 
роли.

Музыка Генри Манчини звучит 
в итальянской драме «Подсолну-
хи» режиссера Витторио де Сика. 
В основе сюжета — отношения 
двух темпераментных влюблен-
ных. Роман разворачивается на 
фоне войны. Мужчину сразу по-
сле свадьбы отправляют на фронт, 
в снега и морозы бескрайней Рос-
сии. Верная жена отправляется 
следом. Главные роли в картине 
исполнили Марчелло Мастроян-
ни и Софи Лорен. Фильм вышел 
на экраны в 1970 году.

Авторству Манчини принадле-
жит и саундтрек к столь любимому 
многими женщинами телесериалу 
«Поющие в терновнике» по одно-
именному роману австралийской 
писательницы Колин Маккалоу.

Всего за свою карьеру компо-
зитор написал саундтреки почти к 

500 фильмам и телесериалам, вы-
пустил 90 музыкальных альбомов, 
дал более 600 симфонических 
концертов и успел выступить прак-
тически со всеми ведущими сим-
фоническими оркестрами мира — 
от Лондонского симфонического 
оркестра до оркестра Лос-Андже-
лесской филармонии. Он получил 
четыре премии «Оскар», две номи-
нации на «Эмми», 20 призов «Грэм-
ми», включая награду «За жизнен-
ные достижения».

Саундтреки имеют огромное 
значение для восприятия кино, 
коммерческой судьбы фильмов, 
уверены в Приморской краевой 
филармонии.

— Создание кино не ограничи-
вается работой режиссеров и опе-
раторов. Очень велика заслуга тех 
людей, которые пишут для него 
музыку. Саундтрек меняет само 
восприятие кадра: грустный он или 
веселый — от этого зависит настро-
ение, которое передает видео, — 
подчеркнул дирижер Эстрадного 
оркестра Дмитрий Бутенко.

Интересно, что к музыке, ко-
торая звучит на большом экране, 
в филармонии обращаются не в 
первый раз. Здесь периодически 
звучат мелодии из любимых отече-
ственных и зарубежных фильмов. 
Кроме того, есть детские концерт-
ные программы с музыкой из рус-
ских и иностранных мультфильмов.

Наталья Шолик

СПРАВКА «ПГ»
Концерт состоится 17 фев-
раля в 18:00 в Приморской 
краевой филармонии.

ХОККЕЙ

Воспитанники «Адмирала» 
победили на Рождественском турнире

С 12 по 14 января на «Фетисов Арене» прохо-
дил Рождественский хоккейный турнир среди 
детей 2007 года рождения. Участие в соревно-
ваниях приняли юношеские команды из трех 
регионов ДФО. Воспитанники академии ХК 
«Адмирал» заняли первое и третье места.

Участие в турнире приняли два состава, на-
бранные из игроков хоккейной академии ХК 
«Адмирал», еще две команды представляли 
«Амур» из Хабаровска, «Тигры» защищали честь 
Уссурийска, а из Южно-Сахалинска приехал 
«Кристаллик».

По итогам трех игровых дней победу в тур-
нире одержал первый состав команды «Адми-
рал-2007». Второе место завоевал сахалинский 
«Кристаллик», а третье — второй состав «моря-
ков». «Тигры» остановились в шаге от пьедестала 
почета, а представители «Амура» заняли послед-
ние две строчки турнирной таблицы.

Леонид Крылов

ДЕНЬ В ИСТОРИИ

Чем запомнилось 16 января
В 1906 году в этот день во Владивостоке прошли по-

хороны жертв расстрела 10 января на привокзальной 
площади, а в 1909 году было принято решение прави-
тельства России об отмене во Владивостоке режима 
порто-франко.

16 января 1924 года во Владивостоке открылась пер-
вая государственная трудовая сберкасса, в 1974 году 
в Лесозаводске начала работать швейная фабрика, одна 
из крупнейших на Дальнем Востоке, а в 1975 году Вла-
дивосток встречал отряд кораблей-тральщиков, вер-
нувшихся с выполнения интернационального задания — 
обезвреживания мин в Суэцком канале.

В 2004 году в этот день в первый рейс отправился 
ускоренный электропоезд Хабаровск — Биробиджан, а 
в 2006-м произошло одно из самых трагических проис-
шествий в истории региона — пожар в 9-этажном адми-
нистративном здании на проспекте Красного Знамени, 59. 
В огненной ловушке оказались 102 человека, девять из 
них погибли, в том числе трое скончались в реанимации.

Леонид Крылов

БОКС

Приморские спортсменки завоевали 
32 медали на первенстве ДФО

Во Владивостоке завершились чемпионат 
и первенство Дальневосточного федерально-
го округа среди женщин. Команда Приморского 
края добилась выдающегося результата, завоевав 
32 награды.

В соревнованиях приняли участие 75 спортсме-
нок из ДФО. В составе сборной Приморья выступа-
ли 40 девушек.

13 спортсменок из Якутии считались главными 
соперницами представительниц приморской шко-
лы бокса. Но большой конкуренции не получилось: 
в копилке сборной Приморья 18 золотых из 36 ра-
зыгранных комплектов наград — это лучший ре-
зультат среди команд других регионов. Северянки, 
в свою очередь, лишь пять раз поднимались на выс-
шую ступеньку пьедестала.

Победители получили право участвовать в пер-
венствах и чемпионате России, которые пройдут 
в феврале-марте.

Леонид Крылов
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